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Участники семинара осмот�
рели специализированную
свеклоуборочную технику,

побывали на полях ООО «Дубо�
вицкое», где уборочные работы
идут полным ходом. Труженики
хозяйства, используя современ�
ную технику и передовые техно�
логии, добиваются отличных ре�
зультатов. Урожайность зерно�
вых в хозяйстве в этом году со�
ставила 42,5 центнера с гектара
— цифра, по мнению губернато�
ра и остальных участников семи�
нара, впечатляющая. Но это не
единственное достижение мало�
архангельских аграриев. Уро�
жайность сахарной свеклы, по их
расчетам, составит более 530
центнеров с гектара.

В ООО «Дубовицкое» посеяно
600 гектаров этой культуры. В
будущем году планируется засе�
ять 800 гектаров. А ведь еще не�
сколько лет назад в хозяйстве
сеяли всего 100 гектаров сахар�
ной свеклы.

Стоит отметить, что за по�
следние пять лет площади, отве�
денные под сев этой культуры,
значительно увеличились по
всей Орловской области — до 34
тыс. гектаров. Средняя урожай�
ность составляет 400 центнеров
с гектара.

По информации начальника
отдела систем земледелия и аг�
ротехнологии департамента
сельского хозяйства Б.А. Воро�
ничева, совокупный валовой
сбор сахарной свеклы в текущем
году, по предварительным под�
счетам, составит 1 млн. 100 тыс.
тонн, что позволит получить 130
тыс. тонн сахара. Таким обра�
зом, область в три раза пере�
крывает внутренние потребнос�
ти в сахаре и может реализовы�
вать его за пределами Орловщи�
ны, привлекая дополнительные
средства для развития агропро�
мышленного комплекса.

Что же касается переработ�
ки, то только на одном За�
легощенском заводе по

производству сахара за счет
проведенной в прошлом году ре�
конструкции сейчас можно пере�

рабатывать 200 тыс. тонн сахар�
ной свеклы в сутки.

Благодаря техническому пе�
ревооружению в отрасли уда�
лось повысить уровень механи�
зации технологических процес�
сов при возделывании этой куль�
туры до 98%. Немалую роль в по�
лучении высокого урожая сыгра�
ли и селекционные достижения.
В этом году сельхозпроизводи�
тели Орловщины закупили в
большом количестве семена со�
временных сортов и гибридов,
адаптированных к местным поч�
во�климатическим условиям, на

сумму около
100 млн. руб.

«Эти вложе�
ния оправдан�
ны, поскольку
до 50% урожая
о п р е д е л я е т
именно генотип
сорта или гиб�
рида, возделы�
ваемого в про�
изводстве», —
отметил Б.А. Во�
роничев.

Б о л ь ш о е
внимание уде�
ляется и севу
озимого рапса.
Так, сейчас он
уже посеян в 14
районах облас�
ти на площади
более 12 тыс.
гектаров. Куль�
туру эту на Ор�
ловщине уже
оценили, ведь
ее рентабель�
ность значи�
тельно выше,
чем любой дру�

гой, а затратность на производ�
ство — минимальная.

Затем участники семинара
побывали на севе озимого рап�
са, который ведется на полях
ЗАО «АПК «Юность», размещен�
ных в Колпнянском районе. Аг�
рофирма в этом году будет сеять
7000 гектаров этой культуры; ру�
ководитель агрофирмы С.А. Бу�
дагов изучил опыт других регио�
нов по её выращиванию. По его
мнению, у области есть все шан�
сы, чтобы стать ведущим регио�
ном�производителем озимого
рапса.

Участники семинара посетили
выставку современной сельско�
хозяйственной техники в
Колпнянском районе. Использо�
вание новейших культиваторов,
комбайнов, сеялок, тракторов,
опрыскивателей способствует
повышению урожайности. Руко�
водитель департамента аграр�
ной политики В.М. Серов под�

черкнул, что многие сельхозпро�
изводители Орловщины исполь�
зуют подобную технику в работе,
что дает им возможность полу�
чать высокие урожаи.

Он также поставил перед
аграриями задачу: засе�
ять в оптимальные сроки

озимыми не менее 400 тысяч
гектаров и добиться урожайнос�
ти не менее 40 центнеров зерно�
вых на круг. Вячеслав Михайло�
вич попросил особое внимание
уделить севу ржи, тритикале и
озимого ячменя. Руководитель
департамента аграрной полити�
ки говорил и о необходимости
своевременной подготовки поч�
вы для возделывания сахарной
свеклы в 2008 году на 40 тыс.
гектаров, увеличения площадей
под кукурузой (на зерно) и соей.

Активнее осваивать способ
поверхностной обработки почвы
убеждал аграриев губернатор

Орловской области Е.С. Строев.
Приведя в пример руководите�
ля агрофирмы «Юность», кото�
рый уже давно не использует
при обработке почвы плуги, он
призвал и остальных использо�
вать более современные агро�
технологии.

— Убрал Будагов предыдущий
урожай и сразу приступает к се�
ву озимых, экономит время и ре�
сурсы, — заметил губернатор.

В Покровском районе участ�
ники семинара побывали на по�
ле структурного подразделения
«Тимирязевское» ЗАО «Сет�
Орел�инвест», где в этом году
впервые была посеяна кукуруза
на зерно. Испытывались два гиб�
рида — Салотто и Каскад. В по�
чатке кукурузы первого сорта —
более 600 зерен, видовая уро�
жайность — почти 11 тонн с гек�
тара, видовая урожайность Кас�
када поменьше — 7—8 тонн с
гектара.

На будущий год здесь плани�
руют увеличить количество по�
севных площадей под кукурузой
до пятисот гектаров. Кроме куку�
рузы в «Тимирязевском» на пло�
щади около 50 гектаров выращи�
вается соя.

Подводя итоги семинара, гу�
бернатор еще раз призвал агра�
риев сделать выбор в пользу
высокопроизводительной тех�
ники.

— Нам показали современ�
ную технику для аграрного ком�
плекса, которую выпускают рос�

сийские, бе�
лорусские за�
воды, а также
заводы За�
падной Евро�
пы и США. И
какую бы мы
ни выбрали,
должны по�
мнить одно:
сейчас по�
беждают ма�
лозатратные
технологии.
Главная зада�
ча — эконо�
мия горючего
в два�три ра�
за, — сказал
Е.С. Строев.

Также Егор
С е м е н о в и ч
отметил важ�
ность выра�
щивания ози�

мого рапса, который должен за�
нять 10—12% в структуре сево�
оборота Орловщины.

Губернатор также подчеркнул
огромную значимость увеличе�
ния посевов сахарной свеклы.
Очень важно, что при этом прак�
тически не используется ручной
труд.

— Сейчас август, а урожай�
ность этой культуры по Орлов�
ской области уже составляет
400—450 центнеров с гектара.
Сахарная свекла, как и рапс, ста�
ла очень популярной у аграриев.
Нельзя сеять только ячмень и
овес и при этом мечтать выбить�
ся в передовики. Освоение пе�
редовых технологий и современ�
ной высокопроизводительной
техники, новых высокорента�
бельных культур — вот что нам
нужно, чтобы добиться высокой
эффективности сельхозпроизвод�
ства, — сделал вывод Е.С. Строев.

Ирина АЛЁШИНА.

Секреты хорошего урожая
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